

## Nota de último minuto N° 0047

### **La reflexión ambiental reduce el riesgo. Día internacional de la tierra**

Esta fecha que se celebra hoy es propicia para crear conciencia sobre las problemáticas medioambientales y para reflexionar sobre la construcción social del riesgo de desastres, estrechamente vinculado a los fenómenos de degradación ambiental.

Así lo dijo el Director de UNGRD, Carlos Iván Márquez Pérez, quien por medio de una misiva le recordó al Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, que se deben implementar acciones para conservar la biodiversidad y proteger la Tierra, como una forma de reducir el riesgo. Motivando acciones en su entorno como:

- Fortalecer la resistencia y la resiliencia de los ecosistemas y de las comunidades para enfrentar las amenazas que se presentan, ya sean de origen natural o las favorecidas por el actuar del hombre.
- Incorporar medidas de reducción del riesgo en el ordenamiento territorial, puesto que permite un desarrollo y ocupación segura del territorio y por ende representa mayor sostenibilidad del desarrollo urbano y la garantía de la vida de las comunidades del municipio.
- Identificar y proteger los ecosistemas sensibles ubicados en los Parques Nacionales Naturales, reservas forestales, reservas y resguardos indígenas, lagunas costeras, estuarios, y en general cualquier unidad de conservación establecida.

Añadió que no se debe dejar de lado el desarrollo de estrategias de información y educación pública teniendo en cuenta las siguientes recomendaciones:

- Proteger las coberturas vegetales y realizar procesos de reforestación.
- Disponer adecuadamente las basuras, evitar su disposición en canales y ríos.
- Manejar el fuego de forma responsable
- Hacer uso racional del agua. Proteger las fuentes de agua y promover el uso racional de este recurso.
- Identificar las áreas expuestas a incendios forestales y tomar las medidas necesarias para la protección de estas zonas

- Evita realizar quemas y fogatas; en el caso agrícola tener en cuenta otras opciones, para la preparación de los suelos.
- Cuidar los bosques, puesto que son el pulmón del planeta, gracias al proceso de captura del dióxido de carbono que realizan.
- Plantar árboles en las ciudades para ayudar a reducir las temperaturas locales. Esto es muy importante ya que el incremento en la temperatura (uno de los efectos del cambio climático) serán cada día más severos.